



#### ANEXO 1: Ficha información acogida voluntariado internacional

(Nota: esta ficha debe ir acompañada de los Estatutos de las entidades española y en terreno si no se ha entregado anteriormente al CICODE)

DATOS CONTACTO ENTIDAD ESPAÑOLA
Nombre de la entidad:
Persona responsable del voluntariado:
Página web:
Correo electrónico:
Teléfonos de contacto:
¿Cuenta la entidad con protocolo de acogida de personas voluntarias? Explicar en qué

#### **DATOS CONTACTO ENTIDAD EN TERRENO**

consiste o adjuntar documento anexo

Nombre de la entidad: HAHATAY, son risas de Gandiol

Persona responsable del voluntariado en terreno: Pablo Cobo Martínez

Página web:www.hahatay.org

Correo electrónico: info@hahatay.org
Teléfonos de contacto: +221 77 391 9725

# ¿Cuenta la entidad con protocolo de acogida de personas voluntarias? Explicar en qué consiste o adjuntar documento anexo

El protocolo de acogida básicamente consiste en exponer cómo surge la organización, su evolución en cuanto a proyectos, la situación actual en la que se encuentra, sus normas de funcionamiento y, en relación a su actividad concreta, el presentarle a la persona o personas con las que tendrá que trabajar y en qué consisten sus actividades.

## ¿Cuenta la entidad con protocolo de seguridad en caso de ser necesario? Explicar en qué consiste o adjuntar documento anexo

El protocolo de seguridad consiste en atender cualquier necesidad sanitaria que surgiera con los medios disponibles en el país, haciendo uso de su seguro sanitario y, en caso de ser muy grave, facilitarle el desplazamiento urgente al aeropuerto para su inmediato retorno al país de origen y apoyarle en las gestiones de su seguro sanitario.

¿Cuenta la entidad con protocolo COVID-19? Explicar en qué consiste o adjuntar documento anexo

No

Rellenar tantos cuadros como países o proyectos diferentes puedan ofrecerse.

Apoyo a los Servicios Sanitarios del Centro de Salud Local de Gandiol.

DATOS VOLUNTARIADO INTERNACIONAL		
País (incluido en	Zona geográfica concreta donde se realizarán las actividades (oficina y	
las prioridades geográficas de la AACID):	terreno). Comprobar que no está desaconsejada por el MAEC <a href="http://www.exteriores.gob.es/portal/es/serviciosalciudadano/siviajasalextranjero/paginas/recomendacionesdeviaje.aspx">http://www.exteriores.gob.es/portal/es/serviciosalciudadano/siviajasalextranjero/paginas/recomendacionesdeviaje.aspx</a> Pilot Barre, Gandiol, Región de Saint Louis, Senegal	
Título del proyecto en el que participará:		





#### Descripción del proyecto:

Objetivos general y específico

En el área sanitaria, principalmente enfermería, se apoyara a la actividad cotidiana del Centro de Salud Local.

Resultados esperados

enriquecimiento y aprendizaje mutuo entre el voluntario o voluntaria y los y las trabajadoras y técnicos del Centro de Salud.

Actividades

en el horario de actividad del Centro de Salud, el voluntario o voluntaria trabajará con el equipo sanitario local.

### ¿Está el proyecto financiado por un organismo público? ¿Cuál?

Si el proyecto está financiado por un organismo privado: ¿se adecua el proyecto a las políticas de cooperación internacional de ámbito regional (PACODE 2020-2023)? Prioridades horizontales (Equidad de género, sostenibilidad ambiental, respeto de la diversidad cultural, el fortalecimiento institucional y de las organizaciones de la sociedad civil) Adjuntar anexo, máximo 1500 caracteres por cada una) Prioridades sectoriales. Si/No/Cual Colectivos destinatarios prioritarios. Si/No/Cual.

#### Número de voluntarios/as que se pueden acoger en terreno simultáneamente: 2

Competencias deseables de la persona voluntaria (no vincular a la formación académica): el objetivo de la convocatoria es que las personas que participen puedan conocer otras realidades y sensibilizarse en torno a las mismas. Por lo tanto, nuestro interés está en que cualquier persona pueda desarrollar cualquier tarea, sin que sea necesaria una formación universitaria específica. En este apartado hay que identificar las cualidades o habilidades que sería deseable que tuviera una persona para participar en el proyecto concreto. Como mucho se puede vincular a áreas de conocimiento generales: Ciencias Sociales y Jurídicas, Artes y humanidades, Ciencias de la Salud, Ciencias, Ingeniería y Arquitectura, otras. Las competencias son conocimientos, capacidades y actitudes adecuadas al contexto. El pensamiento crítico, la creatividad, la capacidad de iniciativa, la resolución de problemas, la evaluación del riesgo, la toma de decisiones y la gestión constructiva de los sentimientos...son ejemplos de competencias que pueden estar presentes en cualquiera de las categorías siguientes.

- \*Competencias Comunicativas y Sociales: Mostrar interés por conocer otras culturas, poseer pensamiento crítico y capacidad de adaptación a otras realidades sociales y entornos medioambientales.
- \*Competencias de Organización y gestión: las mínimas necesarias para el desarrollo de su actividad.
- \*Competencias digitales: conocimiento de medios digitales a nivel de usuario.
- \*Competencia de Comunicación en lengua diferente al Castellano (indicar el nivel necesario de acreditación): muy recomendable el dominio del idioma francés a un nivel mínimo de B1. Interés por aprender la lengua local (wolof).
- \*Competencias relacionadas con las tareas a desempeñar (no vincular a la formación académica. Pe: persona interesada en el respeto al medio ambiente, en el trabajo con población infantil...):
- \*Otras competencias:
- \*Área de conocimiento:

Ciencias de la Salud

#### Funciones y tareas a desempeñar por la persona voluntaria. Plan de trabajo:

Número de horas diarias: 6





- Días libres: uno por semana
- Descripción de las actividades a realizar. Tener en cuenta que la persona voluntaria está para apoyar tareas concretas y debe ser supervisada por la persona responsable. No puede tener la misma responsabilidad que una persona profesional ni sustituir su trabajo.
- Colaborará con el personal sanitario local del Centro de Salud en las tareas que éste lleva a cabo.

#### Plan de seguimiento. Evaluación del voluntariado

Por parte de la entidad de acogida se realizarán supervisiones puntuales sobre las actividades que estén desarrollando. Se consultará a las personas locales con las que forme equipo de trabajo. Finalmente, unos días antes de su regreso, se elaborará un informe final de su estancia que se remitirá a la entidad de envío.

#### Inclusión y diversidad:

¿La entidad puede acoger personas con diversidad funcional? (si no se puede acoger personas con cualquier tipo de diversidad funcional indicar con que tipo sí)

La entidad podrá acoger personas con diversidad funcional dependiendo del tipo y grado que presente, siempre y cuando ésta no le impida ejercer las actividades principales y expresadas en anteriores apartados para las que ha sido acogida.

Pero en ningún caso se podrá acoger si presenta dificultades o no puede desplazarse por la arena, dado que todo el entorno local es de este tipo de terreno.

¿Las tareas a realizar son accesibles o pueden ser adaptadas en función de las necesidades de la persona voluntaria?

Siempre que haya sido acogida por la organización podrán adaptarse las tareas en función de las necesidades de la persona voluntaria, salvo en caso de aquellas que impliquen su desplazamiento por las razones antes expuestas.

¿Cómo se apoyará a las personas con diversidad funcional? Con aquellos medios que estén disponibles a nuestro alcance

#### ¿El alojamiento es accesible?

La región, en general, es de terreno arenoso y el alojamiento consta de cabañas sencillas, generalmente con el baño adosado. Hacemos este hincapié pensando en la discapacidad sobre movilidad de la voluntaria o voluntario.

### ¿Durante cuánto tiempo se puede acoger voluntarios/as?: 4, 6 u 8 semanas Mínimo 6 semanas

#### Meses en los que se puede acoger a las personas voluntarias (poner X):

-junio 2024 -septiembre 2024 X-junio 2024 X-octubre 2024

X-julio 2024 X- hasta10 noviembre 2024

-agosto 2024

#### INFORMACIÓN SOBRE EL LUGAR DE DESTINO

#### Precio medio del alojamiento y manutención:

10 euros al día en régimen de pensión completa en el alojamiento Sunukeur-Dekandoo, propio de la organización.





**Información sobre posibles alojamientos** (si el alojamiento es propio o debes buscarse, con qué facilidades cuenta...):

El gasto de alojamiento y manutención correrá a cargo de la persona voluntaria. Nuestro alojamiento en Sunukeur-Hahatay consiste en tres cabañas pequeñas, dos de ellas con aseo, sencillas, con techos de paja y muy ventiladas. También contamos con una cabaña más grande, como para unas 9 personas y que cuenta con dos baños y tres duchas y lavabos a su espalda y que son compartidos con una cabaña pequeña. Además, en caso de encontrarse disponible, contamos con la Residencia Artística, que posee 8 habitaciones con baño. Siempre pretendemos que el voluntario de media larga estancia disfrute de una de las pequeñas, pero en algunos casos, según la ocupación que tengamos, tienen que compartir habitación.

No obstante, existen dos campamentos turísticos cercanos, Zebrabar (<u>www.fr.zebrabar.net</u>) a unos 3km y Teranga (<u>www.teranga-gandiole.com</u>) sobre 1,5km.

En relación al desayuno, comida y cena, ofrecemos la que es común en el pueblo, por lo que la compartimos al modo senegalés. Generalmente el desayuno es de un pan con chocolate o mantequilla y café soluble, café touba, té o infusión. La comida que suele repetirse casi todos los días consiste básicamente en arroz con pescado y verduras, y la cena es algo más variada, pero sencilla.

Características relevantes del lugar de destino: aspectos culturales, geográficos, climatológicos, otros...

\*Senegal: Capital: Dakar

Población: 11.987.121 habitantes aprox.

Superficie: 196.190 km2 Idioma oficial: Francés Moneda: Franco CFA Prefijo telefónico: + 221

\*Gandiol es un pequeño pueblo del noroeste del país formado por unas 30 aldeas. Es una de las comunidades rurales más grandes de Senegal, pero también de las más necesitadas, debido a su situación geográfica y a la presencia de la brecha de la Langue de Barbarie en la desembocadura del río Senegal, que amenaza con destruir la vida del poblado. Aparte de cobrarse muchas vidas, ha provocado la salinización de las tierras que el vecindario utilizaba para cultivar productos agrícolas tales como patatas, zanahorias, cebollas, tomates, sandías, etc., por lo que muchos de sus habitantes se han visto obligados a desplazarse hacia el sur del país. http://hahatay.org/index.php/es/gandiol

#### \*Idioma:

Francés y wolof (oficial). Podemos ofrecer un documento "Dímelo en Wolof" para ir aprendiendo las primeras palabras en el idioma que más se utiliza en el pueblo.

#### \*Dinero:

Moneda: Franco CFA

1€=655CFA

Tarjetas de crédito: se pueden utilizar en los cajeros automáticos existentes en las grandes ciudades, siendo la más cercana Saint-Louis, pero no en Gandiol. De manera general no se admite el pago con tarjeta de crédito





Mejor hacer el cambio de divisas en el aeropuerto de DAKAR a la llegada (antes de salir del aeropuerto).

#### \*Telecomunicaciones:

Internet: Está muy extendida la red de cobertura por el país empleando para ello dispositivos móviles, para lo que es recomendable que el voluntario o voluntaria adquiera en sus primeros días una SIM de recarga de alguna de las compañías de telecomunicaciones. En sus primeros días podemos compartir datos desde nuestros móviles, pero aún por el momento no disponemos de wifi a buen régimen de funcionamiento en el alojamiento. Estamos implementando la intranet wifi en todos los Centros de la Organización con acceso a internet y probablemente esté disponible próximamente.

En Gandiol la red de datos funciona de manera aceptable a nivel de 4G, aunque en determinadas ocasiones se ralentiza o incluso se pierde, aunque se están experimentando grandes mejoras en la comunicación.

#### \*Usos y costumbres:

Los saludos son como un ritual con una relevancia especial en las relaciones sociales. Cuando dos personas se encuentran, y sobre todo si son de la misma etnia, inician un curioso ritual con preguntas rutinarias sobre la persona, el trabajo, la familia...

En general, las relaciones sociales son muy amables y distendidas, existiendo un ambiente extendido de "teranga senegalesa" como denominan a la bienvenida y acogida al país.

#### \*Gastronomía:

La comida senegalesa está considerada entre las mejores de África. La base de sus platos es el arroz y el pescado, en ocasiones el pollo, pero el sabor distintivo es debido a ingredientes no encontrados fuera de África. Las madres de Gandiol nos preparan exquisitos platos típicos a devorar con las manos entre todos.

#### \*Compras:

Las compras personales se podrán hacer en el día libre, en St-Louis acompañados de los traductores.

#### \*Climatología:

En Senegal el clima permite apreciar dos estaciones, temporada seca y húmeda. La temporada húmeda suele transcurrir desde el mes de julio hasta octubre siendo también la época más cálida en donde pueden alcanzarse hasta los 40°C y las mínimas situarse entorno a los 29°C. En el resto del año no se dan precipitaciones y las temperaturas mínimas rondan los 17°2.

En el noroeste, donde se sitúa Gandiol, la temporada húmeda se siente de manera más débil que en otras regiones del país, como la del sur en Casamance. Esto quiere decir que las precipitaciones no son tan habituales pero que generalmente suceden con lluvias muy torrenciales y tormentas eléctricas. Sumadas al calor de la temporada la sensación térmica aumenta mucho.

**Nota**: Es particularmente relevante tener en cuenta esta información para aquellos que decidan hacer su estancia en los meses próximos a la temporada húmeda, julio y octubre. El clima de la temporada seca suele ser agradable, aunque en ocasiones sopla viento del desierto acompañado de gran cantidad de polvo fino en suspensión.





**Información relevante para la preparación del viaje:** cómo llegar, qué llevar en la maleta (medicamentos, tecnologías, tipo de ropa...), gestión de permisos si fuera necesario, otros...

#### \*Documentación:

Pasaporte/DNI: Con al menos seis meses de validez

Visado: NO

Consultar, en su momento, documentación COVID requerida para la entrada en el pais

#### Recomendaciones de Salud:

Según recomendaciones del Servicio de Salud Internacional español. La vacuna de fiebre amarilla puede ser la única que se requiera como obligatoria para la entrada en el país, por lo que habría que tener la cartilla de vacunación internacional. El resto de vacunas son opcionales. No obstante, se insta a revisar dichas recomendaciones antes de realizar el viaje.

#### Qué traer

Un juego de sabanas para una persona o sacosábana.

Una toalla

Pijama cómodo

Un jersey o polar, según el período de viaje.

Pantalón largo

Pantalón corto

Champú

Gel de ducha

Crema solar

Repelente antimosquitos

Un bikini o bañador

Chanclas

**Bambas** 

Opcional: Tapones + antifaz

#### Vestimenta de viaje:

Las temperaturas pueden alcanzar los 40ºC durante el día, normalmente puede ocurrir algunos días entre los meses de julio a octubre . Prever ropa ligera y fresca. Es aconsejable llevar vestimenta cómoda y no provocativa.

Cualquier otra consideración que se crea de interés